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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  2233  sseepptteemmbbrree  22000088  

 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 23 septembre 2008, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-
Gagné, à laquelle tous les membres du conseil ont été dûment convoqués dans les délais 
prévus par la Loi sur l’Instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Diane Perron 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard 
Guy Langlois 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaire parent :  Mme Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard 

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
   
Absence :  M. Jean-Claude Martel (motivée) 
   
   
CC-2008-445 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par Mme Chantale Imbeault 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec l’ajout des sujets suivants : 
 

5.12 Octroi de contrat / Papier à photocopie; 
5.13 Signature de protocole d’entente / Deux programmes reconnus en 

Sports-Arts-Études; 
7.4 Palmarès des écoles. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-446 
Acceptation du 
procès-verbal de la 
session ordinaire du 9 
septembre 2008  

 Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 9 

septembre 2008, tel qu’il a été déposé. 
 
En suivi au point CC-2008-437 – La directrice des Services éducatifs 

jeunes, Mme Gaudreault, donne des explications sur les frais chargés aux 
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parents dans les différents établissements. 
 
En suivi au point CC-2008-438 – Concernant l’entrée en fonction de 

l’agent de liaison, c’est la Société de Transport du Saguenay (STS) qui 
procédera à son engagement. 

 
En suivi au point CC-2008-418 – À la suite des discussions avec les 

directions d’établissement, le directeur général confirme que les 
établissements où l’on retrouve un grand nombre d’élèves et d’employés, 
incluant les centres administratifs, procéderont à l’achat de défibrillateurs 
cardiaques; la formation sera donnée par des secouristes. 

 
En suivi au point CC-2008-436 – M. Blackburn, directeur des 

Services éducatifs adultes, informe les membres que les inscriptions en 
Insertion sociale et professionnelle (ISP) augmentent de plus en plus au 
Centre de formation générale Durocher. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-447 
Courrier reçu du 10 
au 16 septembre 2008 

 Chaque membre du conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 10 au 16 
septembre 2008. 

   
   
CC-2008-448 
Adoption de la 
planification 
stratégique 2008-2012 

 ATTENDU qu’en vertu de l’article 209.1 de la Loi sur l’instruction 
publique, une commission scolaire doit établir un plan stratégique 
couvrant une période de plusieurs années; 

 
ATTENDU la résolution CC-2007-489 adoptée le 27 novembre 2007 

portant sur la démarche d’élaboration de la planification stratégique 2008-
2012; 

 
ATTENDU les travaux menés par le comité de pilotage de la 

planification stratégique et les rapports faits aux membres du conseil des 
commissaires; 

 
ATTENDU les consultations menées auprès des différents partenaires 

de la Commission scolaire; 
 
ATTENDU la recommandation du comité consultatif de gestion; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
D’ADOPTER les orientations, les axes d’interventions et les objectifs 

du plan stratégique 2008-2012 tels que présentés par le comité de pilotage de 
la planification stratégique, et; 

 
DE MANDATER le comité de pilotage à poursuivre les travaux de 

production d’un plan opérationnel annuel qui devra être déposé en 
décembre 2008. 

 
ADOPTÉE 

 
Une rencontre est prévue le mardi 21 octobre prochain, à 18 h 30, avec tous 

les membres du conseil des commissaires afin  de préparer le plan opérationnel de 
la Planification stratégique 2008-2012; une invitation suivra. 

   
   
CC-2008-449 
Affiliation à 
l’Association 
régionale du Sport-
Étudiant 

 ATTENDU la volonté des écoles de maintenir le partenariat avec 
l’Association régionale du sport étudiant du Saguenay—Lac-St-Jean; 

 
ATTENDU le plan de redressement accepté par tous les partenaires de 
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l’Association régionale du sport étudiant du Saguenay—Lac-St-Jean; 
 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
DE RECOMMANDER l’affiliation de la Commission scolaire des 

Rives-du-Saguenay à l’Association régionale du sport étudiant du Saguenay-
Lac St-Jean (ARSE), et; 

 
DE VERSER le montant de 17 250 $ comme cotisation pour 2008-

2009. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-450 
Délégation à 
l’Association 
régionale du Sport-
Étudiant 

 ATTENDU l’adhésion de la Commission scolaire des Rives-du-
Saguenay à l’Association régionale du sport étudiant du Saguenay-Lac-St-
Jean; 

 
ATTENDU que la Commission scolaire a droit de présence de 

quatre délégués au sein de ladite Association; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
DE DÉSIGNER les personnes suivantes pour représenter la 

Commission scolaire des Rives-du-Saguenay au sein de l’Association 
régionale du sport étudiant du Saguenay-Lac-St-Jean : 

 
• M. Alain Claveau, animateur d’activités étudiantes (du mois de 

février au mois de juin 2009); 
• M. Martin Tremblay, technicien en loisirs à l’école Charles-Gravel; 
• Mme Stéphanie Martin, technicienne en loisirs à la polyvalente de La 

Baie; 
• Mme Hélène Desgagné, technicienne en loisirs à l’école de 

L’Odyssée/Lafontaine (du mois d’octobre 2008 au mois de février 
2009); 

• Mme Cécilia Coulombe, conseillère pédagogique. 
 
DE DÉSIGNER M. Alain Audet, technicien en loisirs à l’école de 

L’Odyssée/Dominique-Racine, à titre de substitut. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-451 
Entente avec la 
Société de Transport 
du Saguenay 

 ATTENDU le dépôt d’une pétition au printemps dernier des 
usagers élèves adultes du transport en commun; 

 
ATTENDU l’existence d’une entente de réduction des frais déjà 

existante entre les CÉGEP de Chicoutimi et de Jonquière ainsi que 
l’Université du Québec à Chicoutimi avec la Société de Transport du 
Saguenay; 

 
ATTENDU le désir de la commission scolaire d’offrir la possibilité à 

sa clientèle d’utiliser de plus en plus le transport en commun sur son 
territoire; 

 
ATTENDU la recommandation favorable des directeurs de centres 

de réduire les frais du transport de leurs élèves; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du projet par le Comité 

des services éducatifs adultes et de l’informatique; 
 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
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et résolu : 
 
D’AUTORISER Mme Liz S.-Gagné, présidente et M. Yvon Pelletier, 

directeur général, à signer le protocole d’entente entre la Société de 
Transport du Saguenay, les collèges de Chicoutimi et de Jonquière, 
l’Université du Québec à Chicoutimi et la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-452 
Agrandissement du 
Centre de la petite 
enfance « Les petits 
cailloux » 

 ATTENDU la demande du Centre de la Petite Enfance (CPE) «Les 
Petits cailloux» d’agrandir l’espace pour offrir 5 places/enfants 
supplémentaires; 

 
ATTENDU la signature du protocole d’implantation du CPE entre 

la Commission scolaire, le Cégep de Chicoutimi, l’UQAC et le CPE «Les 
Petits cailloux» en juin 2005;  

 
ATTENDU le bail de location entre la Commission scolaire et le 

CPE devenant à échéance au 31 juillet 2015;  
 
ATTENDU la prise en charge des travaux par la Commission 

scolaire; 
 
ATTENDU la validation du projet par le Comité des Services 

éducatifs adultes lors de sa rencontre régulière du 15 avril 2008; 
 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
D’AUTORISER les Services adultes de revoir les termes de 

l’entente entre les partenaires;  
 
D’AUTORISER le Service des ressources matérielles de revoir les 

termes du bail entre la Commission scolaire et le CPE ; 
 
D’EFFECTUER les travaux nécessaires à la réalisation du projet 

avant le 28 novembre 2008.   
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-453 
Engagement d’un 
coordonnateur au 
Service des ressources 
humaines 

 ATTENDU l’absence de la directrice adjointe au Service des 
ressources humaines dans le cadre d’un congé sans traitement du 22 août 
2008 au 22  août 2009; 

 
ATTENDU la réorganisation temporaire du service et la nécessité 

de palier à cette absence par l’embauche d’un coordonnateur ou d’une 
coordonnatrice au Service des ressources humaines, sur un poste 
temporaire d’une durée d’une année à temps complet; 

 
ATTENDU l’offre d’emploi et la tenue du concours no RH 08-08 

ainsi que les affichages, internes et externes, qui se sont terminés le 22 août 
2008; 

 
ATTENDU qu’au terme du processus le comité de sélection 

présente une recommandation unanime en faveur du candidat retenu; 
 
ATTENDU que ledit candidat répond aux qualifications requises et 

qu’il a accepté l’offre d’emploi en respect du Règlement sur les conditions 
d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires.  

 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
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et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de M. Sébastien Malenfant au 

poste de coordonnateur au Service des ressources humaines (classe 6), à 
temps complet, du mardi 14 octobre 2008 au vendredi 16 octobre 2009.  

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-454 
Engagement de 
personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d'effectifs du personnel de soutien au secteur 
général adopté au conseil des commissaires du 13 mai 2008 (résolution 
CC-2008-266);  

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel et la gestion de la liste de priorité; 
 
ATTENDU les résultats de l’affichage au concours no 06-2008-16;  
 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité de service des 

ressources humaines. 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de Mme Nancy Desbiens, au poste 

de secrétaire aux écoles St-Joseph (7 heures par semaine) et Médéric-
Gravel (3,5 heures par semaine) et qui sera en fonction le ou vers le 24 
septembre 2008; 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-455 
Octroi de contrat / 
Services de garde / 
Repas du midi 

 ATTENDU les demandes pour les repas du midi en service de 
garde formulées par les directions des établissements suivants : 

 
 École Antoine-de St-Éxupéry 
 École Félix-Antoine Savard 
 École Saint-Isidore 
 École Sainte-Bernadette 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles : 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat des repas du midi pour les services de 

garde des écoles Antoine de St-Exupéry, Félix-Antoine Savard, Saint-
Isidore et Sainte-Bernadette au plus bas soumissionnaire conforme soit : 
Au Chef Extra, au montant de 3,60 $ / repas, et ce, pour une durée de 2 ans. 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-456 
Cession de biens 
meubles à des 
organismes à but non-
lucratif 

 ATTENDU la demande adressée à la Commission scolaire, par le 
comptoir vestimentaire Les Fringues, de lui céder gratuitement des casiers 
usagés; 

 
ATTENDU les dispositions de la procédure d’aliénation sur les 

biens meubles de la Commission scolaire qui prévoit la possibilité de céder 
à des organismes à but non lucratif des biens meubles dont la valeur 
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estimée est inférieure à 10 000 $; 
 
ATTENDU que ces biens sont en surplus d’inventaire et jugés 

désuets pour l’usage de la Commission scolaire; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Henri Girard 
et résolu : 
 
DE CÉDER sans frais cinq casiers usagés au comptoir vestimentaire 

Les Fringues; 
 
DE MANDATER M. Richard Blackburn, coordonnateur au Service 

des ressources matérielles, afin de finaliser la cession de ces biens meubles. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-457 
Demande de 
subvention / Maintien 
des bâtiments – 
Mesure 50690 

 ATTENDU le plan triennal des investissements 2008-2011 
approuvé, portant le numéro de résolution CC-2008-152; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE TRANSMETTRE au Ministère de l’Éducation, du Loisir et du 

Sport une demande de subvention pour le maintien des bâtiments (mesure 
50690) selon les projets majeurs priorisés dans le plan triennal des 
investissements pour l’année 2009-2010. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-458 
Demande de 
subvention / Maintien 
des bâtiments – 
Mesure 50710 

 ATTENDU le plan triennal des investissements 2008-2011 
approuvé, portant le numéro de résolution CC-2008-152; 

 
ATTENDU que dans le cadre de la mesure 50710, la commission 

scolaire doit présenter au MELS des projets pour un montant 
correspondant à 1.5 fois l’enveloppe budgétaire octroyée; 

 
ATTENDU que le MELS se réserve le droit de prioriser certains 

projets à l’intérieur de la liste soumise; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
DE TRANSMETTRE au Ministère de l’Éducation, du Loisir et du 

Sport une demande de subvention pour le maintien des bâtiments (mesure 
50710) selon les projets majeurs priorisés dans le plan triennal des 
investissements pour l’année 2009-2010. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-459 
Demande de 
nomination d’un 
inspecteur local / Loi 

 ATTENDU la demande des directeurs de l’école secondaire de 
L’Odyssée/Dominique-Racine et du Centre de Formation professionnelle 
en Équipement Motorisé quant à la nomination d’un inspecteur local dans 
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sur le Tabac le cadre de la Loi sur le tabac; 
 
ATTENDU les dispositions de la Loi sur le Tabac relatives à la 

nomination des inspecteurs locaux. 
 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
D’AUTORISER M. Gilles Routhier, directeur de l’école secondaire 

de L’Odyssée, et M. Denis Bédard, directeur du Centre de Formation en 
Équipement Motorisé, à agir au nom de la Commission scolaire des Rives-
Du-Saguenay aux fins de la nomination d’un inspecteur local dans leur 
école ou centre, à signer les documents requis et fournir les 
renseignements demandés dans le « Formulaire de demande de 
nomination d’un inspecteur local » dans le cadre de la Loi sur le Tabac. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-460 
Octroi de contrat / 
Papier à photocopie 

 ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 
ressources matérielles; 

 
Il est proposé par M. Guy Langlois 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat pour l’achat du « papier à photocopie » 

requis par les écoles, centres et services de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, pour l’année scolaire 2008-2009, au plus bas 
soumissionnaire conforme, soit, Brassard Buro Plus,  pour un montant 
total de 51 321,44 $, toutes taxes incluses. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-461 
Sports-Arts-Études / 
Deux nouveaux 
programmes reconnus 

 ATTENDU la reconnaissance par la Fédération d’athlétisme du 
Québec et par la Fédération de patinage de vitesse du Québec au 
programme Sports-Arts-Études; 

 
ATTENDU la recommandation de la direction de l’école secondaire 

de L’Odyssée/Dominique-Racine; 
 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
QUE la Commission scolaire autorise la présidente, Mme Liz S.-

Gagné, et le directeur général, M. Yvon Pelletier, à signer les protocoles 
d’entente avec la Fédération d’athlétisme du Québec et la Fédération de 
patinage de vitesse du Québec. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-462 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la présidente résume certaines représentations ou 
interventions faites au cours des derniers jours. 

 
 Le 5 septembre 2008 : 

 Participation au comité de sélection pour le poste de 
coordonnateur au Service des ressources humaines. 

 
 Le 9 septembre 2008 : 

 Participation à la rencontre du Conseil d’administration 
d’Emploi-Québec. 

 
 Le 11 septembre 2008 : 

 Participation à la rencontre du Conseil d’administration de la 
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Conférence Régionale des Élus. 
 

 Le 15 septembre 2008 : 
 Participation à la rencontre du comité de sélection pour le poste 

de coordonnateur au Service des ressources humaines. 
   
   
CC-2008-463 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 8 septembre 2008 : 

 Participation à une rencontre avec Ginette Sirois, directrice 
générale du Cégep de Chicoutimi, concernant le plan de 
rapprochement de la Formation technique et professionnelle. 

 
 Le 10 septembre 2008 : 

 Participation à l’activité cocktail-croisière du jumelage entre les 
écoles du Bas-Saguenay et le Parc des Cévennes. 

 
 Le 16 septembre 2008 : 

 Participation à une rencontre avec le Centre de santé et de 
services sociaux et Ville de Saguenay concernant le projet Québec 
en Forme. 

   
   
  M. Omer Deschesnes arrive, il est 20 h 30. 
   
   
CC-2008-464 
Comptes-rendus des 
comités 

 Les membres du conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors de la réunion du 
Comité consultatif de gestion du 18 juin, du Comité de service des 
ressources humaines du 16 juin, des Comités de service des ressources 
matérielles du 6 mai, du 21 mai et 3 juin, du Comité du service des 
ressources financières du 17 juin ainsi que du Comité des services 
éducatifs jeunes du 4 juin. 

   
   
CC-2008-465 
Bilan du plan 
opérationnel de la 
planification 
stratégique 2007-2008  

 La directrice générale adjointe, Mme Tremblay, présente et commente 
les trois documents suivants en lien avec la Planification stratégique 2004-
2008 : 

 
• Plan opérationnel au 30 juin 2008 – état de la situation; 
• Éléments de reddition de comptes en lien avec la Planification 

stratégique de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay 
(données extraites des rapports de reddition de comptes des 
directions d’établissement); 

• Reddition de comptes 2007-2008 des services au 4 juillet 2008. 
 

Mme Tremblay échange avec les commissaires sur le niveau de 
réalisation de chacun des axes d’intervention rattachés aux quatre 
orientations de la Commission scolaire : 
 

 Orientation no 1 : 
« Assurer la réussite de chaque élève en vue de son intégration pleine et 
entière dans un monde en profonde mutation »; 

 Orientation no 2 : 
« Favoriser le développement d’une gestion décentralisée et participative 
s’appuyant sur le respect des rôles et misant sur la responsabilisation de 
chacun des acteurs en cause »; 

 Orientation no 3 : 
« Assurer le développement continu des ressources humaines de la 
Commission scolaire afin de répondre aux impératifs d’une structure 
organisationnelle en changements rapides et profonds »; 
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 Orientation no 4 : 
« Assurer pleinement les responsabilités découlant d’un positionnement 
d’ouverture sur le milieu afin de contribuer au développement régional ». 

 
La Présidente remercie Mme Tremblay pour son travail et son 

professionnalisme dans le traitement du dossier de la Planification 
stratégique 2004-2008. Félicitations pour la qualité du travail. 

   
   
  Mme Sonia Desgagné quitte, il est 20 h 45. 
   
   
CC-2008-466 
Synthèse des frais de 
déplacements 

 Les commissaires ont reçu la synthèse de la politique des frais de 
déplacement en date du 1er juillet 2008; le taux pour l’utilisation d’un 
véhicule personnel est augmenté à 47 ¢ du kilomètre. 

   
   
CC-2008-467 
Référentiel du 
programme de fonds 
de support aux 
établissements 

 Une copie du référentiel du programme de fonds de support aux 
établissements est déposée. 

   
   
CC-2008-468 
Message de la FCSQ 

 Les Messages de la Fédération des commissions scolaires du 
Québec des lundis  8 et 15 septembre sont remis aux commissaires. 

   
   
CC-2008-469 
Réaction de la FCSQ 
aux propos de M. 
Parizeau 

 Les membres ont pris connaissance de la réaction du Président de la 
Fédération des commissions scolaires du Québec aux propos de 
M. Jacques Parizeau. 

   
   
CC-2008-470 
Invitation au Cross-
country 

 Les commissaires sont invités à la sélection locale en Cross-country 
le 27 septembre prochain et au Championnat scolaire régional le 4 octobre 
qui se dérouleront, beau temps mauvais temps, au Parc Rivière-du-
Moulin, rue des Roitelets à Chicoutimi. 

   
   
CC-2008-471 
Palmarès des écoles 

 À une interrogation de Mme Diane Gauthier sur la sortie du Palmarès 
des écoles, la Présidente tient à préciser que la Commission scolaire n’est 
concernée d’aucune manière dans ce dossier. 

   
   
CC-2008-472 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme Jany Saindon 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 20 h 55. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


